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La Primera Fiscalía Provincial Penal Corporativa de Huaraz, a 
través del despacho de Lavado de Activos, incautó dinero en efec-
tivo, tarjetas de debido y crédito, entre otros, presuntamente pro-
ducto de lavado de activos, en la vivienda del exconsejero regional 
de Pallasca, Alberto Cier Lotin, ubicada en Huaraz, región Áncash.
ORDEN DE DESCERROJO Y ALLANAMIENTO
El último fin de semana, el equipo de investigación, integrado por 

fiscales, personal administrativo y policía, descerrajó y allanó el 
inmueble ubicado en la Urbanización Avitentel, mz. B, lt. 8, en la 
ciudad de Huaraz, de propiedad de Cier Lotin, quien además es 
exfuncionario de Gobierno Regional de Áncash (GRA) y de la Mu-
nicipalidad Provincial de Casma.

SOLES, DÓLARES, TARJETAS DE DEBITO, 
CREDITO Y 70 SELLOS CON NOMBRES DE 
ALCALDES, INGENIEROS, EMPRESARIOS...
Durante la diligencia, autorizada por el 

Tercer Juzgado de Investigación Prepara-
toria de Huaraz, las autoridades hallaron 
e incautaron 22 mil 665 soles y 7 mil 506 
dólares, tarjetas de débito y crédito de di-
ferentes entidades bancarias, y 70 sellos con 
nombre de alcaldes, de certificación muni-
cipal, de ingenieros, empresarios, contratis-
tas, consorcios, jueces de paz y comunidades 
campesinas.
LAVADO DE ACTIVOS
El Ministerio Público investiga al exconse-

jero, y a los que resulten responsables, por 
el delito de lavado de activos, al haber in-
crementado su sbienes patrimoniales que se 
habrían logrado con dinero de procedencia 
ilícita. 
EN BUSCA DE VEHÍCULOS
Con esta intervención, los fiscales recaba-

ron información importante para el proceso 
de investigación. En tanto, la policía que se 
encuentra en la búsqueda, ubicación e in-
cautación de los vehículos de placa de roda-
je B0C-592 y TCS-882.
SUBGERENTE DE OBRAS DEL GRA
Según la investigación fiscal, Alberto Cier, 

quien es ingeniero civil de profesión, trabajó 
desde el 21 de julio de 2021 hasta el 29 de di-
ciembre de 2022 como director del Subpro-
grama Sectorial III-Subgerente de Obras 
de la Gerencia de Infraestructura del GRA, 
durante la gestión del exgobernador Henry 
Borja Cruzado.

FUE CONSEJERO POR PALLASCA
Además, fue consejero regional por la provincia de Pa-

llasca, durante un mes, desde el 2 de septiembre hasta el 2 
de octubre de 2022, como accesitario del ciudadano Martin 
Teófilo Espinal Reyes, quien pidió licencia sin goce de ha-
ber, para participar en un proceso electoral.
MUNICIPALIDAD DE CASMA
También se desempeñó como gerente de gestión urbana y 

rural de la Municipalidad Provincial de Casma, desde el 3 
de enero hasta el 3 de abril de 2023, en la gestión del actual 
alcalde Julio Meléndez Lázaro. 

Durante la diligencia, las autoridades hallaron e incautaron 22 mil 665 soles y 7 mil 506 dólares, tarjetas de débito
y crédito de diferentes entidades bancarias, y 70 sellos con nombre de alcaldes, de certificación municipal, 

de ingenieros, empresarios, contratistas, consorcios, jueces de paz y comunidades campesinas. 

Fiscalía investiga al exconsejero por Pallasca Alberto Cier Lotin, por presunto delito de lavado de activos
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Mientras en Fuerza Po-
pular (FP) han optado por 
guardar silencio, la con-
gresista de esa agrupación 
Martha Moyano salió al 
frente de las críticas por las 
recientes declaraciones po-
líticas de Alberto Fujimori 
a quien identificó como el 
“líder histórico” del fujimo-
rismo.

Moyano, quien inició su 
carrera política precisa-
mente en 1995 como regi-
dora del partido Cambio 
90 fundado por Fujimori, 
sostuvo que el exmandata-
rio se expresó “en su condi-
ción de líder, expresidente 
y ciudadano que tiene de-
recho a dar declaraciones”.

“Nadie puede negar que 
es el líder histórico. ¿Al-
guien lo niega? No, al 
contrario, tenemos mucha 
admiración y respeto (por 
él)”, refirió, y agregó que 
ella “ya quisiera que (Fu-
jimori) sea uno de los con-
sejeros” de la agrupación. 
“Y cuando nos dé consejos 
excepcionales los tomaría-
mos, por lo menos yo”, dijo 
eufórica.

El lunes último, Alberto 
Fujimori arrogándose la 
representación de Fuerza 
Popular, anticipó que el 
partido participará en la 
contienda electoral de 2026 
y añadió que no se justifica 
la convocatoria a elecciones 
generales anticipadas por-
que Dina Boluarte se que-
dará en la Presidencia has-
ta 2026; “Fuerza Popular 
y el fujimorismo así lo han 
acordado”, dijo.

Al respecto, Moyano salió 
a decir que en la agrupa-
ción naranja “no tenemos 
ningún acuerdo con la se-
ñora Boluarte ni el partido 
de la señora, ni nada por el 
estilo”.

Pero mientras la legisla-
dora saca cara por su líder, 
la dirigencia de FP no ha 
mostrado su mismo entu-
siasmo y ha preferido guar-
dar silencio sobre lo dicho 
por el indultado expresi-
dente que hace apenas una 
semana dijo que estaba 
“alejado de la política”.

Declaraciones políticas de 
indultado expresidente generan 

entusiasmo en un sector de Fuerza 
Popular. “Nadie puede negar que 

Alberto Fujimori es el líder 
histórico” de la agrupación,

 sostuvo la legisladora

Martha Moyano saca cara por Alberto 
Fujimori y Keiko guarda silencio

Ni Keiko Fujjimori —cuya eventual 
postulación en 2026 también fue pues-
ta en tela de juicio por su padre—, ni el 
secretario general de FP, Luis Galarre-
ta, ni el vocero Miguel Torres han sali-
do a respaldar la postura del expresi-

dente que, a casi tres 
meses de su excarce-
lación, ya empieza a 
delinear su territorio.

La congresista Pa-
tricia Juárez discre-
pó con la postura de 
Alberto Fujimori res-
pecto de Vladimiro 
Montesinos.

“Habrá que pre-
guntarle a él qué 
quiso decir. Nosotros 
sabemos la forma 
nefasta en que Mon-

tesinos ejerció sus fun-
ciones, siempre hemos 
deslindado”, acotó.

(peru21.pe)
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¿A qué se dedican los partidos?

 Entendemos que la principal actividad de Fuerza Po-
pular es evitar que las acusaciones de lavado de activos 
lleguen a la meta.

 El objetivo es que su multiperdedora candidata no 
sea bloqueada por la justicia. Esto ha sido más impor-
tante en la historia de FP que buscar producir o impedir 
la excarcelación de Alberto Fujimori.

Visto desde fuera, entonces, FP está dedicada a aco-
modar las cosas para enfrentar una investigación y un 
juicio. 

Tumbar y reemplazar funcionarios de la Justicia no 
parecen mucha tarea para la bancada más grande del 
Congreso. 

Pero consideremos que la prisión ha sido la principal 

realidad del partido en de-
cenios.

Muy distinta, pero a la 
vez paralela, imaginamos 
la situación de Perú Libre. 
Igual que en FP, aquí la 
mala relación de su líder con 
la justicia

También aquí las cosas 
tienden a ser manejadas por 
una familia y su círculo de 
confianza. 

¿A qué se dedican? 
A que su jefe máximo, el 

profuguísimo, no sea captu-
rado.

Esa actividad no es poca 
cosa partidaria. Poder ayu-
dar al n° 1 forja prestigios y 
jerarquías, confirma lealta-
des (no olvidemos que hay 
recompensas), en este caso 
establece lazos con gente 
importante. 

Parte de la próxima lista 
parlamentaria está metida 
de lleno en este juego del 
gato estatal y el ratón doc-
trinario en fuga.

Imaginamos a Alianza para el Progreso como la ex-
tensión de un proyecto personal de César Acuña, el cual 
a su vez nos es difícil imaginar.

 ¿Es una oficina donde se mueven fichas para llegar a 
la presidencia por etapas intermedias? 

Acuña no parece apurado, incluso se le ve contento y 
satisfecho en la gubernatura de La Libertad.

La imagen de todo un 
partido relativamente exi-
toso metido en una univer-

sidad parece excesiva. Pero nada define mejor a APP 
que un centro de estudios, un equipo de fútbol, y una 
autocracia interna. 

Todo esto transmite la impresión, algo engañosa, de 
que afiliados, militantes y cuadros no trabajan 24/7 por 
una presidencia nacional de Acuña.

Dan ganas de decir que los partidos se distraen por ca-
minos que no parecen realmente objetivos partidarios, 
sino caprichos del líder. 

No es la primera época en que sucede. Es lo que, desde 
otra perspectiva, se llama cocer habas. 

(MIRKO LAUER - larepublica.pe)

“La imagen de todo un 
partido relativamente 

exitoso metido en
 una universidad 
parece excesiva 

Pero nada define mejor 
a APP que un centro de 

estudios, un equipo 
de fútbol, y una 

autocracia interna”
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El vocero Alberto Fujimori
litos de lesa humanidad; es decir, 
imprescriptibles por la gravedad 
que representan.

Hoy por hoy, Fujimori es un vo-
cero, al parecer no autorizado, 
que hace declaraciones políticas, 
reescribe la historia y degrada los 
niveles de culpa de otros senten-
ciados como él, que participaron 
en los delitos por los cuales recibie-
ron sentencias firmes y aún ejecu-
tándose.

El mensaje de Alberto Fujimori 
en la coyuntura actual es que exis-
ten acuerdos entre el fujimorismo 
(que él dice representar) y la or-
ganización liderada por su hija 
(Fuerza Popular), para mantener 
el Gobierno de Dina Boluarte has-
ta el 2026. 

Ha marcado claramente que se 
trata de dos públicos diferentes y 
que uno de ellos, por lo menos, res-
ponde a su persona.

En vano, los voceros de Fuerza 
Popular han salido a negar este 
acuerdo y a señalar que mantie-

nen discrepancias con el Gobierno actual. 
Las pruebas de esta relación, además del in-

dulto sin legalidad que le permite a Fujimori 

Ha salido a hablar 
sobre el acuerdo 
para mantener a 

Dina Boluarte 
hasta el 2026

pasear por los centros comerciales, se pueden en-
contrar en las mínimas intervenciones del Con-
greso en relación con el Ejecutivo.

Aseguran los representantes de Fuerza Popu-
lar que han ejercido el control político al que es-
tán obligados. Hay pocos ministros interpelados 
y pocas comisiones investigadoras.

 Lo que sí es evidente es la intervención en la 
Sunedu para que no se siga evaluando a las uni-
versidades no licenciadas, el defensor del Pueblo 
que responde a la coalición del Gobierno y el 
propio TC, que también rinde cuentas a la ma-
yoría congresal.

Fujimori ha hecho su reentrada 
en la política. 
Fuerza Popular y el Gobierno de Dina Boluarte 

han quedado expuestos ante la opinión pública 
y no pueden hasta el momento elaborar respues-
tas adecuadas.    (larepublica.pe)

La verdadera magnitud del derrumbe  
en la carretera Pativilca Huaraz 

Gobierno Regional 
de Áncash entrega 

ayuda humanitarias 
a familias 

damnificadas

El Gobierno Regional de Áncash a través de 
la Oficina de Gestión del Riesgo de Desastres, se 
constituyó hasta Carretera Pativilca - Huaraz 
interrumpida por derrumbe de un cerro a conse-
cuencia de las lluvias intensas, la misma que pro-
vocaron la interrupción y cierre de la vía en el km 
101.5 dector Ámbar, Mayorarca, Pampas Chico.

AYUDA HUMANITARIA
En ese sentido, por disposición del goberna-

 Hace 7 años, Alberto Fujimori tenía una en-
fermedad terminal y el indulto solicitado a su 
favor tenía el propósito de garantizarle calidad 
de vida, pese a la sentencia en su contra por de-

dor regional se traslado hasta el lugar bienes de 
ayuda humanitaria a fin de asistir a las familias 
damnificadas.

La ayuda consiste en la entrega de carpas, 
colchones, frazadas, catres plegable y alimenta-
ción, que fue entregada a Modesto Rivera Juan 
De Dios, alcalde de Pampas Chico.

ANTAMINA PRESENTE CON 
MAQUINARIA PESADA

Es importante des-
tacar que previa a la 
coordinación entre el 
gobierno regional y 
Felipe Urbina, de la 
empresa Antamina, 
se viene efectuando 
la limpieza de la vía 
con maquinaria pe-
sada, la misma que 
viene siendo habili-
tada de manera pro-
visional con la habi-
litación de un carril 
para el tránsito ve-
hicular, en las próxi-
mas horas se estará 
dando a conocer la 
total rehabilitación 
de la vía sector de 
Mayorarca (Pativilca 
Huaraz).

(Ronald Montoro 
Yopla)
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DENGUE MORTAL

Un hombre de 86 años murió 
esta madrugada a causa del 
dengue. 

Un día antes perdió la vida 
un joven de 20, pero fiscal in-
vestiga la causa

La cifra oficial de muertes por dengue en la 
región Áncash aumentó a 5 con el fallecimien-
to de un adulto mayor de 86 años la madruga-
da del jueves 22 de febrero. La nueva víctima, 
al igual que las anteriores, era de Casma, con-
vertida en este momento en el distrito del país 
con la mayor cantidad de contagios confirma-
dos en lo que va del año. 

El adulto mayor, que tenía morbilidades aso-
ciadas, dejó de existir en el Hospital Regional 
Eleazar Guzmán Barrón de Nuevo Chimbote, 
adonde había ingresado la tarde del miércoles 
21, referido del Hospital de Apoyo San Igna-
cio de Casma. A su vez, a dicho hospital local 
había llegado de madrugada con signos de 
alarma, después de ser tratado en un centro 
de salud privado, según información difundida 
por la prensa casmeña.   

Por la gravedad de su caso, el octogenario 
fue referido del hospital de Casma al de Nuevo 
Chimbote. Su estado era crítico y murió duran-
te la madrugada de este jueves 22, confirmó a 
RSD una fuente de la Dirección Regional de 
Salud (Diresa) de Áncash.   

CASO EN INVESTIGACIÓN
Mientras tanto, se hizo pú-

blica la muerte en Casma de 
un joven de 20 años presunta-
mente con dengue. La prensa 
local informó que el muchacho 
había llegado la noche del 
miércoles al hospital de apoyo, 
donde le aplicaron una inyec-
ción y lo devolvieron a su casa. 
Sin embargo, posteriormente 
sufrió convulsiones y fue regre-
sado al hospital, donde dejó de 
existir.   

Sobre este caso, la Diresa 
informó que, efectivamente, el 
muchacho había recibido una 

ampolla de metamizol y luego fue regresado 
a su vivienda, tras lo cual se habría desata-
do una reacción alérgica al medicamento, lo 
que terminó en su deceso. 

Por los síntomas de la víctima, es proba-
ble que no haya tenido dengue, pero si así 
fuera, su fallecimiento no habría sido pro-
vocado por dicha enfermedad, sino por la 
reacción alérgica al medicamento. “Estamos 
colaborando, la fiscalía ha recabado toda la 
documentación”.

El caso es investigado por el Ministerio 
Público, que debía realizar la necropsia de 
ley para determinar la causa de la muerte. 

FAMILIA PIDE JUSTICIA
Ante la anunciada visita a Casma del mi-

nistro de Salud, César Vásquez, los familia-
res del joven fallecido llegaron con carteles 
en mano hasta las inmediaciones del Hospi-
tal de Apoyo San Ignacio para exigir justicia.

El padre del muchacho, que junto con sus 
parientes esperaban recoger el cuerpo para 
velarlo y darle sepultura, mostró su descon-
fianza y estimó que “el caso quedará impu-
ne”. “Pido que se haga justicia, pero veo que 
siempre queda en nada”, exclamó. Las cinco 
personas fallecidas por dengue en Casma (y 
también en Áncash) eran de sexo masculi-
no: cuatro adultos mayores de 60 años y un 
adulto comprendido en el rango etario de 30 
a 59. (W.C. – RSD Noticias).

Registran quinta muerte 
confirmada en Casma
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DISTRIBUCIÓN DE MONTOS POR 
CANON MINERO PARA ÁNCASH
Municipalidad distrital de Nuevo Chimbote                32 millones 510 mil soles
Municipalidad distrital de Independencia (Huaraz)    10 millones 013 mil soles
Municipalidad provincial del Santa (Chimbote)          23 millones 137 mil soles
Municipalidad provincial de Huaraz                            7 millones 548 mil soles

En conclusión Chimbote y Nuevo Chimbote 55 millones 647 mil soles mientras Huaraz e Independencia 17 millones 561 mil soles

    INFORME ESPECIAL Ronald Montoro Yopla   

    Ver Cuadros y los montos que le corresponde a cada municipalidad provincial y distrital de todo Áncash por Canon Minero

Estos Cuadros 
muestran la 

Primera Distribución 
de los montos 

por concepto de
Canon Minero 

para las 
Municipalidades 

de Áncash 
con un total de

342 millones 672 mil soles 
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Cayó sicario que asesinó a 6 civiles 
y atacó a balazos a 2 policías

de la madrugada en 
la discoteca ANB, a 
media cuadra de la 
carretera Panamerica-
na Sur. Efectivos de 
la División Policial de 
Chincha lo arrestaron 
dentro de los términos 
de la flagrancia.

En el registro perso-
nal, se halló 128 envol-
torios con pasta básica 
de cocaína y otras es-
pecies de interés cri-
minal.

En la víspera, a la al-
tura de la carretera de Larán-Chincha, una 
patrulla policial intervino el vehículo Y2E-
340; pero ‘Vitery’, provisto con un arma de 
fuego, disparó contra dos efectivos policia-
les. Luego abandonaron las armas en un 
cementerio y huyen.

Crímenes en los que estaría 
involcrado ‘Vitery’
Según la Policía y la Fiscalía, Fredy Tua-

nama Romero, alias ‘Vitery’, estaría incurso 
en varios hechos y carpetas fiscales por la 
comisión del presunto delito contra la vida, 
el cuerpo y la salud en su modalidad de ho-
micidio calificado, sicariato y otros.

Entre sus víctimas mortales, se encuen-
tran Piero Quispe Bravo (22), Freddy Cesar 
Quispe Rojas (51), Juan Fermín Payano Or-
tiz (31), Karina del Roció Rodríguez García 
(44), Arely Liseth Salvatierra Rodríguez (33) 
y Brando Abel Salvatierra Hernández (22).

También es investigado por la presunta 
comisión del delito contra la vida, el cuerpo 
y la salud en su modalidad de homicidio en 
el grado de tentativa en agravio de los sub-

En medio de un operativo desarrollado 
por agentes del Frente Policial Ica, fue cap-
turado, en una discoteca de Cañete, al sur 
de Lima, Fredy Tuanama Romero, alias ‘Vi-
tery’. Se trata de un peligroso sicario que era 
buscado por asesinar a seis civiles y atacar 
a balazos a dos policías en la región Ica.

De acuerdo con la Policía, Tuanama es 
un asesino a sueldo de confianza del grupo 
criminal Los Malditos de Chincha. “La Poli-
cía Nacional, en trabajo articulado con per-
sonal de Inteligencia, logran la captura de 
este hombre de 23 años, que se encontraba 
incluido entre los más buscados en Ica”.

Las autoridades señalaron que Freddy 
Tuanama integraba un grupo sicarial de élite 
que estaba al servicio de una banda crimi-
nal que viene operando desde Cañete hasta 
Chincha, Pisco e Ica.

“Este hombre tenía un historial criminal 
extenso, incluyendo delitos como homicidio 
calificado, secuestro, concierto para delin-
quir agravado, tráfico y porte de armas”, de-
talló el general Vidarte.

La operación se inició a las 00.30 horas 

oficiales de tercera de la Policía, Keyns López 
Huyte y Jorge Castilla Taquire.

Asimismo, es acusado por delito contra la 
salud pública en su modalidad de tráfico ilícito 

de drogas, delito contra la seguridad pública 
en su modalidad de comercialización, uso 
o porte de armas de fuego, municiones y 
otros. (larepublica.pe)
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Se incrementó en 40 % la venta de 
cerveza por la ola de calor 

CAMPAÑA DE VERANO
“Ahorita estamos en campaña de 

verano y el calor está fuertísimo y hay 
mucha gente que consume cerveza 
como un elemento para poder refres-
carse. 

VENTAS CRECIERON 
ENTRE EL 40 Y 50%
Nuestras ventas se han incrementa-

do en campaña de verano más o menos 
a un casi 40 a 50% a comparación del 
verano anterior”, explicó el vocero.

CON EL ISC LAS VENTAS CERAN
Sin embargo, el incremento del im-

puesto selec-
tivo al con-
sumo, (ISC) 
hace temer a 
los pequeños 
empresarios 
porque sien-
ten que sus 
ventas caerán 
y de esta for-
ma reduzca 
sus márgenes 
de ganancia.

“ N o s o t r o s 
h u b i é s e m o s 
preferido que sea en 
abril, no en marzo, por-
que la campaña de ve-
rano termina en abril. 

INCERTIDUMBRE
Entonces ahorita ya 

casi nos está agarrando 
a mediado de la cam-
paña de verano y por 
lo tanto vamos a tener 
un mes que no sabemos 
cuánto vamos a ven-
der”, detalló.

IMPOSICIÓN 
Según el vocero, el impuesto será más una im-

posición que una facultad, en el sentido que el 
Ministerio de Economía y Finanzas refirió que 
la grava se aplica a productores y no al consu-
midor final e insistió que afectará la economía 
sobre todo de estas bodegas porque la venta de 
cerveza representa el 25 % del total que realizan 
al año.

GANANCIAS SON CENTAVOS
“Vivimos del céntimo, entonces nuestros már-

genes de ganancia son centavos… Estamos ha-
blando de S/ 2 por caja (de cervezas) que ganan 
las bodegas”, resaltó.  (RPP.PE)

Venta de cerveza | 
Según Asociación de 

Bodegueros, con 
el incremento del ISC 
podría verse afectadas 

sus ventas

La ola de calor que caracteriza este verano ha 
incrementado de forma importante la venta cer-
vezas en todo el país, aseguró el presidente de la 
Asociación de Bodegueros del Perú, Andrés Choy.
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 Paolo Guerrero es del club César Vallejo y aún será 
parte del equipo poeta. 

Pese a que hubo días de conflicto entre ambas par-
tes debido a la intención de rescindir contrato del ‘De-
predador’ —por las amenazas que le hicieron llegar a 
su madre—, finalmente las conversaciones que sostu-
vieron Richard Acuña, presidente de la institución, y 
el goleador de la selección peruana llegaron a buen 
puerto y se logró que el vínculo laboral se respete.

Desde que Guerrero llegó a Lima, fueron dos días de 
negociaciones y cuatro reuniones en total en las que 
tuvieron que conciliar para poder llevar adelante el 
caso. Por ello, la UCV realizó algunos cambios en sus 
estipulaciones y añadió otros pedidos con el fin de que 
el jugador se una al plantel trujillano.

¿Por qué Paolo Guerrero sí jugará 
en César Vallejo?
Aunque Guerrero manifestó su deseo de salir del 

equipo, el futbolista se quedará. 
Entre los motivos para su cambio de opinión están 

que él ya había firmado el contrato días antes, lo cual 
lo vinculaba laboralmente. Asimismo, la predisposi-
ción de la UCV de apoyar al jugador en un momento 
complicado para su familia habría generado que el 
atacante quiera mantenerse en el plantel.

Por otro lado, si se resolvía el acuerdo, quedaba 
poco tiempo para que Paolo encuentre un nuevo club 
debido a que el libro de pases está por cerrarse en va-
rios países de la región.

¿Qué cambios habrían hecho al contrato 
de Paolo Guerrero?
Entre las principales modificaciones al vínculo fir-

mado entre el ‘9’ y la 
UCV está el de brindar 
mayor seguridad pri-
vada para Paolo Gue-
rrero y su familia, que 
fue víctima de amena-
zas. 

Esto generaría ma-
yor tranquilidad para 
el delantero peruano, 
quien se mostró bas-
tante preocupado por 
los actos delincuencia-
les que comprometía a 
su círculo cercano.

De igual manera, 
se pudo conocer que 
el club César Vallejo 
se comprometió a que 
todo el plantel viaje 
en vuelos chárter a las 
distintas ciudades del país cuando tenga que jugar de 
visita por la Liga 1. 

Es decir, ya no harán traslados de Trujillo a Lima 
para luego volver a embarcarse en un avión y así lle-
gar al destino deseado.

Cláusulas de salida. El contrato de Guerrero es de un 
año, en otras palabras, jugará todo el 2024 en la UCV; 
sin embargo, si a mitad de temporada aparece una 
propuesta desde el extranjero, el ‘Depredador’ podría 
salir del conjunto de Trujillo. 

Pero, para que ‘PG9’ se marche a otro equipo del 

¿Por qué Paolo SÍ jugará en la Vallejo y 
qué cambios se hicieron en su contrato?

fútbol peruano, deberá esperar hasta que culmine su 
acuerdo en el 2025, indicó Darinka Zumaeta en ‘Des-
marcados’.

¿Cuándo irá Paolo Guerrero a Trujillo 
para unirse a la UCV?
El futbolista viajará hasta la ‘Ciudad de la Eterna 

Primavera’ este jueves 22 de febrero para unirse a los 
entrenamientos de César Vallejo, dirigido por Roberto 
Mosquera. De esa manera, el ‘Depredador’ ya forma-
ría parte del equipo y tendría todo listo para debutar 
con la camiseta naranja. 

Luego de varios días de conflicto y negociación, el ‘Depredador’ respetará su vínculo 
con la UCV, pero con algunas modificaciones a su favor.

Ricardo Gareca le respondió a Jaime Bayly tras 
llamarlo traidor por firmar con la selección chilena

 Ricardo Gareca tuvo un paso positivo y desta-
cable en la selección peruana. Tras su largo camino 
al mando de la Bicolor, el ‘Tigre’ continuó su carera 
como entrenador en Vélez Sarsfield de Argentina y 
luego arribó a la dirección técnica de Chile, un hecho 
que generó diversas reacciones en la opinión pública, 
sobre todo en Perú. El último 24 de enero, el DT de 
66 años fue presentado como nuevo estratega de la 
Roja en reemplazo de Eduardo Berizzo para la Copa 
América 2024 y las Eliminatorias 2026.

Uno de los personajes peruanos que se manifestó 
en contra de esta decisión de Ricardo Gareca fue el 
periodista y escritor peruano Jaime Bayly. El tam-
bién conductor de televisión señaló que el ‘Tigre’ po-
día haber firmado por cualquier selección menos la 
chilena, porque en el fútbol y en la vida hay “códigos 
y lealtades”. Además, aseguró que está decepciona-
do de Gareca y calificó su arribo al país sureño como 
una traición.

¿Qué dijo Ricardo Gareca sobre las palabras 
de Jaime Bayly?
“Jaime Bayly es un periodista que admiro. Por la 

capacidad intelectual y de análisis que tiene, lo he 
seguido mucho. En la pandemia, también. Pero bue-

no, por los comentarios que me llegaron, se ve que no le 
gustó la decisión que tomé y forma parte de la opinión 
de él”, respondió durante una entrevista con Radio Coo-
perativa.

Gareca, lejos de generar polémica, admitió la admi-
ración que tiene hacia el escritor a quienes les gusta y a 
quienes no. Entonces no me meto en contra de las opinio-
nes, son muy particulares. Prefiero seguir con mi carrera y 
no opinar de quien opina contra mí”, sentenció.

Ricardo Gareca tendrá su segunda experiencia al man-
do de una selección. Foto: Garecaoficial/Instagram

Ricardo Gareca tendrá su segunda experiencia al man-
do de una selección. Foto: Garecaoficial/Instagram

¿Qué dijo Jaime Bayly sobre Ricardo Gareca?
En una de las últimas ediciones de su programa de 

YouTube, el cual lleva su nombre, Jaime Bayly se refirió 
al exentrenador de Universitario de Deportes y sostuvo 
que Ricardo Gareca podía haber llegado a cualquier otra 
selección, pero a Chile no por su pasado en la Bicolor.

“Estoy profundamente decepcionado de él. Ha traicio-
nado a los hinchas peruanos y me incluyo. Gareca podría 
ser entrenador de la selección argentina, Gareca podría 
ser entrenador, tranquilamente, de la selección urugua-
ya, de la selección colombiana, de la selección ecuatoria-

na, de la selección de Costa Rica, de la 
selección de Brasil y yo no me hubiera 
sentido traicionado”, manifestó.

Además, precisó que no odia a Chile, 
sino que tanto en el fútbol como en la 
vida hay códigos y lealtades. “Había 
una y solo una selección en el mundo 
con la que Gareca, después de Perú, no 

podía comprometerse y esa es la selec-
ción de Chile. Insisto, no porque yo odie 
a Chile, yo no odio a Chile. No porque 
yo esté atizando irresponsablemente el 
rencor de los peruanos contra los chile-
nos. Yo nunca he creído en eso, pero en 
el fútbol, como en la vida, hay códigos, 
hay lealtades”, acotó. 


